

flogen mit Blitzesschnelle aus der Tiefe auf die Kuppe des Felsens und trugen die Jungfrau hinab in den Strom, wo sie verschwand.

Nest erst erkannten der Hauptmann und seine Knechte, daß die Jungfrau eine Undine sei, und menschliche Gewalt ihr nichts anhaben könne. — Sie kehrten mit dieser Nachricht zu dem Pfalzgrafen zurück und fanden dort mit Erstaunen den totgeglaubten Sohn, den eine Welle ans Ufer getragen hatte.

Die Lurleiungfrau ließ sich von dieser Zeit an nicht wieder hören, ob sie gleich noch ferner den Berg bewohnte, und die Vorüberschiffenden durch das laute Nachäffen ihrer Reden neckt.

St. Goar.

„Zieht nicht vorbei an St. Goar,
Der Stadt, die allzeit gastlich war.“

Auf den reichbesetzten Tafeln des berühmten Gastronomen Lucullus hat der Rheinlachs gewiß nicht gefehlt. Wenn, woran nicht zu zweifeln ist, Lucca damals schon so kostbares Öl lieferte wie heutzutage, und Modena so vortrefflichen Essig, so mußte dieser Fisch im heißen Klima der römischen Campagne ein unerseetzbares Labial sein, und da es damals ein Leichtes war, in einer Woche von Babylon nach Konstantinopel mit Postpferden zu gelangen, so konnte jener phantasiereiche und elegante Prasser ohne Zweifel ein Mittel,